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Lengua y Literatura
Cuarto grado EGB
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Nombre:

FICHA No

Situación comunicativa

Palabras agudas, graves y esdrújulas

•• Observo la imagen y leo el texto.

Platero y yo

Platero es pequeño, peludo, suave; tan 
blando por fuera, que se diría todo de 
algodón, que no lleva huesos. Solo los 
espejos de azabache de sus ojos son duros 
cual dos escarabajos de cristal negro.

Lo dejo suelto, y se va al prado, y acaricia 
tibiamente con su hocico, rozándolas 
apenas, las florecillas rosas, celestes 
y gualdas... Lo llamo dulcemente: 
«¿Platero?», y viene a mí con un trotecillo 
alegre que parece que se ríe, en no sé qué 
cascabeleo ideal...

Come cuanto le doy. Le gustan las naranjas 
mandarinas, las uvas moscateles, todas de 
ámbar, los higos morados, con su cristalina 
gotita de miel [...].

Juan Ramón Jiménez. Platero y yo. España. 
Facediciones p. 7.

•• Vuelvo a leer las palabras resaltadas.

La palabra algodón tiene la mayor fuerza de voz en la última sílaba.

La palabra rozándolas tiene la mayor fuerza de voz en la 
antepenúltima sílaba.

La palabra ámbar tiene la mayor fuerza de voz en la penúltima sílaba.
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Actividades

Uno con líneas las palabras con su clase.1

Tacho las palabras intrusas en cada grupo.2

Escribo cada palabra en el grupo al que corresponde.3

•• algodón •• grave

•• rozándolas •• esdrújula

•• ámbar •• aguda

agudas graves esdrújulas

anís árbol

canción

murciélago

café

limón cárcel

ángel fácil

médico

árbol película

pelícano

sábado compás

Agudas Graves Esdrújulas

azúcar bastón cáscara compás cóndor

brújula colibrí lápiz murciélago

Contenido disciplinar

La sílaba que tiene mayor fuerza de voz se llama sílaba tónica. Según 
su ubicación las palabras se clasifican el agudas, graves y esdrújulas.

Agudas Graves Esdrújulas

Tienen la sílaba tónica 
en la última sílaba. Se 
tildan cuando terminan 
en n, s o vocal.

Tienen la sílaba tónica en la 
penúltima sílaba. Se tildan 
cuando terminan en cualquier 
consonante, excepto n, s o vocal.

Tienen la sílaba tónica 
en la antepenúltima 
sílaba. Se tildan 
siempre.


